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大大公公司司部部门门太太多多，，把把自自己己折折腾腾病病了了
中国绿公司年会大佬金句不断，从创业到管理均有涉及

本报记者 刘帅 蔡宇丹 整理

此次参加会议的大佬们不乏
精彩语录，从对创业者的建议，到
管理企业的反思，他们均有涉及。

噪红领集团副总裁李金柱：
“创业不是每个人都去当马云，
因为马云就是我们的标杆，鼓励
大家都去当马云，那是不可能
的。我对创业的理解就是根据自
己的优势和爱好，把自己事情做
好，为社会提供价值，取得应该
取得的价值，这就是创业。”

噪施耐德电气全球执行副
总裁及中国区总裁朱海谈智能
制造：“相对今天的主题‘互联网
＋工业’，我更喜欢谈‘工业+互联
网’。我坚信只有每一个在传统工
业奋斗的一员，自己拥抱互联网
技术，才能使企业更好地发展。我
不相信纯粹互联网公司可以颠覆
传统工业，只能说传统工业中有
很多优秀者，他们插上互联网的
翅膀可以达到另外一个高度。”

噪华晨宝马汽车有限公司
技术及生产高级副总裁恩格宏：

“我们不断讨论智能化、机器人
等，其实整个背后推动的力量都
是人。智能化的过程就是人的智
慧的集中体现。汽车行业就是以
人为本的行业，新的科技最关注
的还是人。人的因素永远是最重
要的。这个主题永远不变。”

噪四川海底捞餐饮股份有
限公司董事长张勇：“互联网时
代，企业扁平化，剥夺了董事长
的权力。以前那种总部控制的成

本非常高，如果你选择这种中央
集权制的管理方式，那一定要容
忍官僚主义。”

噪建业集团首席人才官曹仰
锋：“企业组织变革需要有卓越的
领导，这是非常重要的。如果一家
公司没有心怀梦想的领导，那么
就承担不了组织变革的压力。”

正和岛创始人刘东华：“谁代
表市场呢？就是千千万万的中小
企业和民营企业。民营企业代表
市场，民营企业有最强烈的企业
家精神。正和岛把今年定位为国际
业务元年，因为以往中国企业走出
去和外国企业来到中国，都是个别
的，以大企业为主。而现在，这已经
成为普遍的国际潮流和趋势。”

噪新希望六合联席董事长
兼CEO陈春花谈如何预防大公
司病：“大的公司之所以会得病，
是因为部门太多了，多了就不停
地折腾它。”

噪金融专业人士朱云来：
“金融是因为有实业才能赚钱，
其实我一直想不明白，为什么金
融挣钱比实业多。看人家美国经
济，美国投行不错，但肯定超不
过微软、苹果。我们国家有点倒
过来了。”

噪优步中国战略负责人柳
甄：“共享经济最漂亮的地方在
哪？不一定要投入，同时没有消
耗，但经济发展了。只是这种经济
的增长不一定体现在GDP层面，
这也是为什么法律对共享经济存
在保留意见的原因之一。”

本报济南4月22日讯（记者
刘帅 张玉岩） 在中国绿

公司年会的“互联网＋工业”未
来论坛上，人才成为各大智能
制造公司关注的焦点。“结构性
人才非常短缺。我们现在已经
开始盯着 00后，从大一就开始
锁定人才，着力培养。”北京天
诚盛业科技有限公司创始人兼
CEO周军介绍。

Epic Fusion首席执行官尼
格伦认为，现在高等教育跟不
上时代变化。“世界变化太快，
我们目前在武汉有一家合资公
司，与华中科技大学合作，推动

大学教育体系变化。”
施耐德电气全球执行副总

裁及中国区总裁朱海认为，大
学里有智能制造相关专业，并
不意味着有专业人才。“大学有
这个专业和这个行业拥有这种
人才是两回事，目前来看 15年
才能培养一个深度学习领域的
科学家。”

北京天诚盛业科技有限公
司是一家专注于生物识别和数
据安全领域的高新技术企业。
此次年会的人脸识别系统等都
是由该公司提供支持。创始人
兼CEO周军介绍，人才也成为

困扰他的一个难题。
“我现在必须盯 90后的孩

子，连 0 0 后的孩子我也盯着。
智能制造这个行业太缺乏结
构性人才了，不能只拥有技术
人才。这个产品长什么样，需
要大数据挖掘，这些需要结构
性人才。只会深度学习的人
才，只能解决生产线的经营性
成本问题。”

周军透露，他们从大一就
开始盯着一些人才。“我们与一
些学校合作，成绩前3%的学生
可以进入我们的实验室接受培
训。”

为为了了挖挖人人才才，，连连0000后后都都盯盯上上了了
工业转型智能制造遭遇人才瓶颈，企业从大一开始锁定人才

在“互
联 网 + 工
业”论坛上，
企业家们纷
纷发表自己
的观点。

本报记者
张中 摄

大佬来了
2016绿公司年会
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